

PRIMER SEMESTRE

Salamanca lidera la donación de órganos en Castilla y León

Actualizado23/09/2024



Imagen de archivo

En el Complejo Asistencial Universitario se han realizado 47 trasplantes renales, 5 páncreas y páncreas-riñón y 4 de córneas

Salamanca ha sumado 14 donantes de órganos entre enero y junio de este año, una cifra que sitúa a la provincia como líder en donaciones en Castilla y León. Según los últimos datos publicados por la Consejería de Sanidad, la donación de órganos registrada en los hospitales públicos de la comunidad durante el primer semestre del año ha alcanzado 52 donantes, 10 menos que en el mismo periodo del año anterior. Estas donaciones han generado 162 órganos, -el año anterior fueron 203-más de la mitad son riñones (93), seguido de hígados (42); el resto fueron: pulmones (16), corazones (7) y páncreas (4). Sin embargo, en el Complejo Asistencia de Salamanca, las donaciones además de ser las más numerosas, han aumentado respecto al mismo periodo de 2023 en el que se registraron 9.

En la comunidad hay dos centros autorizados por la Consejería de Sanidad para realizar **trasplante renal**: el Complejo Asistencial Universitario de Salamanca y el Hospital Clínico Universitario de Valladolid. En estos centros durante el primer semestre de 2024 se realizaron 77 trasplantes, menos que en el mismo periodo del año anterior. En el centro salmantino, sin embargo, **aumentaron de los 40 a los 47**; de los 24 realizados en el C.A.U. de Salamanca en el segundo trimestre, 2 fueron de donante vivo.

La Comunidad de Castilla y León dispone de un programa de **trasplante de páncreas y páncreas-riñón** en el Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, autorizado en la Comisión Regional de Trasplantes en febrero de 2008. En el segundo trimestre de 2024, se realizaron 2 trasplantes de páncreas/riñón, (2 menos que en el segundo trimestre del año anterior). Sin embargo, en los seis primeros meses del año aumentan de 4 a 5. El primer trasplante de páncreas-riñón se realizó en febrero de 2009. Desde entonces hasta la actualidad se han realizado **111** trasplantes.

Para realizar **trasplante de córneas**, en Castilla y León hay más centros autorizados: Complejo Asistencial Universitario de Burgos, Complejo Asistencial Universitario de León, Hospital El Bierzo, Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, Hospital Clínico Universitario de Valladolid, Instituto Universitario de Oftalmología Aplicada-IOBA, Clínica oftalmológica Las Claras, Instituto Oftalmológico Recoletas, Hospital General de la Santísima Trinidad. En total se realizaron 65 trasplantes durante el primer semestre, el 52,6% de los implantes se llevaron a cabo en el Hospital Clínico Universitario de Valladolid. En **Salamanca** se realizaron 4 en el CAU y otros 4 en la Santísima Trinidad.

La Comunidad de Castilla y León dispone de un programa de trasplante hepático en el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid, autorizado en 2001.

Durante el segundo trimestre de 2024 se han realizado 11 trasplantes hepáticos, uno más que el mismo periodo del año anterior. El programa de trasplante cardiaco está el Hospital Clínico Universitario de Valladolid, autorizado en 2001. En el segundo trimestre de 2024, se realizaron 3 trasplantes cardiacos, igual que el año anterior en el mismo periodo.